



JOSÉ GARCÍA MOLINA

Director de la Escuela Nacional del Policía. Está al frente de un centro donde se han formado en sus más de 35 años de existencia más de 65.000 miembros de éste y otros cuerpos policiales

«La formación contra el cibercrimen y el terrorismo yihadista son las prioridades»

ANTONIO GARCÍA ÁVILA

Pregunta.- ¿Qué supone dirigir uno de los centros de formación policial más importantes del mundo?

Respuesta.- Un reto muy importante, toda vez que los niveles educativos y formativos alcanzados por el CNP hasta este momento, no sólo tenemos que mantenerlos, sino acrecentarlos y desarrollar estos proyectos en tres ámbitos: formación propiamente policial; colaboración en la formación de las policías locales de algunas comunidades –entre ellas Castilla y León– y formación y colaboración en formación de ámbito internacional con diferentes instituciones como Europol, Interpol, Frontex e Iberpol, con las comunidades Iberoamericanas.

P.- ¿Pesa mucho sobre los hombros estar al frente de quienes han de velar por la seguridad de España en las próximas generaciones?

R.- Claro. El reto está en saber adaptar las nuevas necesidades sociales a los nuevos procedimientos técnicos operativos necesarios para atender realmente el requerimiento de los ciudadanos.

P.- El centro está inmerso en las pruebas de selección de los 1.299 aspirantes de la Escala Básica para el curso 2016-2017. En total, se han presentado 58.000 opositores. ¿A que atribuye esta demanda que duplica la de 2014?

R.- Siempre hemos tenido un alto índice de interés por los españoles. Siempre hemos superado las 25.000 inscripciones año a año. Cierto es que el Gobierno, al conceder la reposición de las jubilaciones en un 50%, nos permite ofertar 1.299 plazas y esto motiva mucho más a aquellas personas que en principio no habían decidido optar al CNP.

P.- ¿Espera que el próximo año la tasa de reposición permita incrementar ese número y aproximarse a las que hubo hace unos años?

R.- Es cierto. El CNP repone el personal que le autoriza el Gobierno. Si el Gobierno está expresando que para el próximo año va a autorizar una tasa de reposición entre los funcionarios del Estado de un 100%, nuestros cálculos, normalmente atendiendo a la pirámide de edad de la corporación, nos determinará que probablemente estemos ofertando del orden de las 2.500 plazas para la siguiente convocatoria –inicio del curso académico en septiembre de 2017–.

P.- Porque después de estos últi-



A. GARCÍA

«Probablemente ofertaremos 2.500 plazas para la siguiente convocatoria»

«El reto está en saber adaptar las necesidades sociales a los nuevos procedimientos»

mos años sí que se necesita incrementar la plantilla, ya que por primera vez en mucho tiempo la plantilla del CNP ha decrecido.

R.- Correcto. Pero actualmente la política de la corporación no está por aumentar plantilla, sino, en principio, por reponer las plantillas que se nos jubilan año a año. Es un concepto de los gobiernos posteriores el que nos permita alcanzar los niveles de personal dentro del cuerpo que teníamos hace cinco años.

P.- En el caso de llegar a las 2.500 plazas ¿las instalaciones se encuentran preparadas para acoger a este número?

R.- Sí. Indudablemente.

P.- ¿Cuántos profesores hay y cuántos se necesitarían?

R.- Aproximadamente tenemos unos 110 profesores e instructores dentro del concepto formativo y estimamos que vamos a necesitar del orden de unos 35 ó 40 nuevos profesores. Para el curso siguiente rondaríamos unos 150 profesores e instructores.

P.- ¿Y cuando se llegue a los 2.500?

R.- Necesitaríamos nuevos profesores e instructores, puesto que al ser un centro universitario, tenemos que adecuar nuestra formación, no sólo al programa de Bolonia, sino también la dotación de alumnos y profesores por aula para poder cumplir los créditos universitarios con los que nos ha reconocido el Ministerio de Educación y con los que estamos comprometidos.

P.- El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, y el director gene-

«La Escuela de Policía tiene cada día una mayor vocación internacional»

«Tenemos unos 110 profesores y vamos a necesitar 35 ó 40 para el próximo curso»

ral del cuerpo, Ignacio Cosidó, han apostado por la internacionalización del centro. ¿Cómo va ese proceso?

R.- Es uno de los apartados fundamentales. La Escuela Nacional de Policía está implicada en la formación permanente con diferentes centros de formación europeos, tenemos siete convenios internacionales con policías europeas. Si a eso añadimos que somos uno de los centros elegidos por Europol, Interpol y Frontex para la imparti-

ción de cursos de especialización que realizamos en los meses de junio o julio, nos va demostrando que nuestra vocación internacional es cada día mayor. Nuestra apertura es cada día mayor en la búsqueda de lo que queremos conseguir, es que es una formación bilingüe, a la par de lo que está buscando la sociedad española.

P.- ¿Qué importancia tiene la colaboración con la USAL?

R.- La USAL es nuestro referente. Tenemos convenios con ellos desde 1989, que hemos ido incrementando año a año. Parte importante del profesorado de este centro procede de la USAL en aquellas materias en las que colaboramos ampliamente: Derecho, Psicología o Sociología. Pensamos que esa colaboración se irá incrementando, si bien es cierto que la nueva Ley de Régimen de Personal de la Policía, nos permite que el Centro Universitario de Formación para el CNP pueda acordar con diferentes universidades.

P.- ¿Cómo está cambiando la formación en estas aulas, teniendo en cuenta las nuevas formas de delincuencia organizada?

R.- La formación policial está en permanente evolución. Año a año realizamos una revisión de los programas en los que adecuamos las nuevas tendencias de la criminalidad a los procesos formativos.

Permanentemente estamos introduciendo mayor formación en violencia de género, en ciberseguridad o en cibercrimen, en aquellos campos relacionados con la inmigración o la extranjería.

P.- ¿Qué es lo que más preocupa ahora mismo al cuerpo?

R.- Ahora mismo estamos implicados en una formación de calidad y profunda en la rama del terrorismo internacional, fundamentalmente de carácter yihadista, en la formación del cibercrimen y en la inmigración irregular.

P.- Se acercan unas Elecciones Generales ¿Cómo influyen sobre ustedes este tipo de procesos? ¿Les afectan los cambios de gobierno?

R.- Realmente la Escuela Nacional de Policía es la formación para los policías. Indudablemente, todas las decisiones políticas de los diferentes gobiernos pueden afectar, si bien es cierto que nosotros servimos a la ciudadanía en general independientemente de las tendencias políticas. Todos los gobiernos y todos los ciudadanos requieren mayores niveles de seguridad, que es nuestra obligación.